

EN COMPARACIÓN CON IGUAL PERIODO DE 2023

Exportaciones silvoagropecuarias de Nuble crecieron 111% en el primer semestre de 2024

Recuperación de los envíos de celulosa y de madera han sido factores clave. En el sector agrícola, destacaron las alzas de los rubros de fruta fresca y frutas congeladas.

ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ
 robertofernandez@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

Entre enero y junio de 2024, las exportaciones silvoagropecuarias de la Región de Nuble acumulan un total de US\$ 567,2 millones, lo que representa un incremento de 111,3% en comparación con los US\$ 268,5 millones de igual periodo del año pasado, según informó Odepa, con datos de la Dirección de Aduanas.

La expansión se explica principalmente por la baja base de comparación que representa 2023, cuando las exportaciones disminuyeron 62,4%, un año marcado por los incendios forestales, las inundaciones y la crisis de la industria forestal, que el año pasado exhibió una fuerte caída de los envíos de celulosa y madera.

Este año, en cambio, se observa una recuperación de las exportaciones del sector forestal, así como también de algunos rubros agrícolas, como la fruta fresca, las frutas congeladas y las hortalizas congeladas.

Según el reporte de Odepa, los envíos forestales en la primera mitad de 2024 sumaron US\$ 327,4 millones, anotando un crecimiento de 674,8% respecto a enero-junio de 2023; mientras que, las exportaciones agrícolas totalizaron US\$ 239,3

567,2

millones de dólares sumaron las exportaciones de Nuble entre enero y junio de 2024, de los cuales US\$ 327 millones corresponden al sector forestal; y US\$ 239,3 millones, al agrícola.



Los embarques de maderas elaboradas crecieron 448% respecto a 2023.

millones, marcando un incremento interanual de 5,9%.

En una posición más rezagada se ubican los embarques pecuarios, que sumaron 499 mil dólares en el primer semestre de 2024, registrando un alza de 181,1% en comparación con igual periodo de 2023.

Principales rubros

En el análisis por rubros, destaca el explosivo aumento de 3.051% que experimentaron los embarques de celulosa (US\$ 239,8 millones), asociado a los malos números de 2023.

Del mismo modo, las maderas elaboradas (US\$53,3 millones) mostraron un alza de 448%, mientras que, las maderas aserradas (US\$31,6 millones) crecieron 39,1% en comparación con el primer semestre del año pasado.

También se evidencia la firme recuperación de los envíos de fruta fresca (US\$77,6 millones), como

arándanos y cerezas, que crecieron 34,9%, y los de frutas procesadas -principalmente congelados- (US\$ 75,0 millones), que se expandieron un 4,5% respecto a los seis primeros meses de 2023.

En cuanto a las hortalizas procesadas (US\$ 9,9 millones), estas registraron un incremento de 20,0%.

Por otro lado, el sector semillero no tuvo los mismos resultados, ya que las exportaciones de semillas para siembra (US\$ 36,2 millones) cayeron un 32,2% en el primer semestre.

Destinos

Los principales destinos de los envíos silvoagropecuarios de Nuble, entre enero y junio de este año, fueron: China (US\$ 231,9 millones), con una participación de 41%; Estados Unidos (US\$ 141,4 millones), con un 25%; Canadá, con un 6%; Corea del Sur, también con un 6%; y Australia, con un 3%.